

DIPUTACIÓN | SUBEPÍGRAFE

El programa 'Dipualba Responde' ya beneficia a 74 ayuntamientos

El presidente provincial, Santiago Cabañero, entiende que una de las claves del «éxito» es que cada municipio adjudica sus propias obras, lo que supone un doble provecho a la comunidad

REDACCIÓN / ALBACETE

El presidente de la Diputación de Albacete, Santiago Cabañero, presentó ayer en rueda de prensa el balance de la última edición del plan Dipualba Responde, que en 2024 otorgó 5.135.411 euros en subvenciones a 74 municipios de menos de 20.000 habitantes.

Según explicó el mandatario provincial durante su intervención, estos fondos se destinaron a obras y servicios como la pavimentación de calles y mejora de instalaciones municipales, hasta sumar una cifra total de 218 proyectos.

El programa se inició en 2021, busca fomentar el empleo en pequeñas y medianas empresas y fortalecer la economía local, para dar así a los ayuntamientos autonomía para proponer y gestionar proyectos según sus necesidades.

Cabañero destacó que esta metodología beneficia directamente a las economías locales, ya que los ayuntamientos licitan las obras en sus propios mercados y dan prioridad en las adjudicaciones a las empresas de su entorno.

«Desde esta casa siempre hemos entendido que la mejor manera de defender la autonomía municipal es practicándola», subrayó Cabañero, porque cuando uno crea programas como éste, lo que hace es ceder cuotas de poder a los ayuntamientos de la provincia.

De acuerdo a los criterios que rigen estas ayudas, los municipios



Santiago Cabañero y Fran Valera hicieron el balance del programa 'Dipualba Responde' de 2024. / DIPUTACIÓN

pueden presentar hasta seis proyectos distintos para recibir apoyo económico, ya sea en forma de inversión o para cubrir gastos corrientes, con un nivel de cofinanciación que aumenta en localidades más pequeñas.

Entre los usos de los fondos, se priorizó la pavimentación de calles (37%), la mejora de instalaciones

municipales (27%) como ludotecas, escuelas infantiles y centros de mayores, y la reforma de instalaciones deportivas (13%).

También se invirtió en el ciclo integral del agua y redes de saneamiento (11%), alumbrado público (tres por ciento), cementerios (dos por ciento) y otras iniciativas (seis por ciento).

Aunque la mayoría de los proyectos fueron inversiones en obras y proyectos, hay un grupo de cuatro localidades (Chinchilla de Montearagón, Molinicos, Minaya y Fuente Álamo) que optaron por destinar las subvenciones para gasto corriente.

Según el detalló el vicepresidente Fran Valera, casi el 98% de los

fondos disponibles se adjudicaron, y las empresas de los sectores de construcción y de servicios fueron las principales adjudicatarias.

Además, Valera recordó que el programa Dipualba Responde también puede complementarse con el veterano Plan de Obras y Servicios (POS), especialmente en las reformas de menor escala.

AGUA | BOLETÍN HIDROLÓGICO

La reserva de agua de cinco de los embalses de Albacete ya llega al 50% de su capacidad máxima

E.F. / ALBACETE

La reserva de agua de cinco de los embalses de la provincia de Albacete ya llega o rebasa el 50% de su capacidad, un hecho que no se producía desde hace mucho tiempo y que se debe al impacto de la DANA de finales de octubre.

Así consta en el último Boletín Hidrológico Semanal editado por el Ministerio para la Transición Ecológica (Miteco) y en los partes de situación que publican la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) y la del Segura (CHS).

Ahora bien, es preciso indicar que tres de ellos están entre los embalses más pequeños de la provincia y, por tanto, los que tienen menos capacidad. Dos están en el ámbito del Júcar -Almansa y El Molinar- y el otro está en el ámbito del Segura, el del Taibilla.

El que se encuentra en mejor situación, con diferencia, es el Pantano de Almansa, porque su nivel porcentual de reservas es del 74,7%. Ahora bien, su capacidad máxima es de 1,6 hectómetros cúbicos de agua, así que este porcentaje se traduce en 1,2 hectómetros.

Algo parecido sucede con El Molinar, situado en Villa de Ves. Su nivel de reservas es del 50%, pero esta cifra, en realidad, se corresponde con unas reservas brutas de dos hectómetros cúbicos, ya que su capacidad es de sólo cuatro.

El Taibilla, en Nerpio, está al 55,5%, lo que se traduce en cinco hectómetros cúbicos de agua para una capacidad máxima embalsable de nueve.

En cuanto a los grandes embalses de la provincia, los que acumulan reservas realmente significativas, dos están por encima del 50%.



Fotografía de archivo del embalse del Talave. / R.S.

Uno de ellos es el de Camarillas, en Hellín, pues su capacidad máxima es de 36 hectómetros y ahora mismo contiene 19, de forma que se encuentra en el 52,7%. El otro es el Talave, en Liétor, que está al 57,1%

pues tiene unas reservas brutas de 20 hectómetros.

Los 'farolillos rojos' de esta semana son justo los dos mayores, ya que la Fuensanta está al 8,6% y el Cenajo está al 15,8%.

EN CORTO

70

La mayor parte de los ayuntamientos beneficiarios, unos 70, destinaron las ayudas a la realización de obras.

4

Los otros cuatro -Chinchilla, Fuente Álamo, Molinicos y Minaya- destinaron sus ayudas a cubrir gasto corriente.

20.000

Todos los municipios beneficiarios del programa Dipualba Responde tienen menos de 20.000 habitantes.

5,1

Los fondos distribuidos con cargo al programa fueron más de 5,1 millones de euros

37%

El principal destino de las obras (37%) fue la pavimentación de calles.